
Protokoll AL Mitgliederversammlung 25.09.2024

Beginn: 19.00 Uhr Gemeindehaus Bürgerheim

Protokoll: Petra Wenzel

Anwesend vom AL-Vorstand: Swantje, Bruno, Jörg, Petra, Rainer

Insgesamt 20 AL-Mitglieder

Sitzungsleitung: Bruno Gebhard

Themen:

Rückblick Kommunalwahl

● Wir sammeln von den Mitgliedern und vom Vorstand Eindrücke und Erfahrungen zur

Kommunalwahl. Hierzu gab es auch eine Sitzung vom SV hier wurde detailliert Ideen, positive

und negative Erfahrungen für künftige Kommunalwahlen zusammengetragen. Ist in der

Grünen Wolke einsehbar.

● Jörg berichtet über die Kosten für den Wahlkampf 35.000,00 insgesamt

15.000,00 € AL

15.000,00 € SV

8.000,00 € Spenden

verbleibt ein Überschuss von ca. 3.000,00 €

● Die AL finanziert sich durch

-Mitgliederbeiträge

-Spenden

-Abgabe der Fraktionsmitglieder

● Es gibt einige Mitglieder, die hätten gerne das Kommunalwahlprogramm als Druckvariante

gehabt. Für die wird gerne eines ausgedruckt und im Grünen Büro hinterlegt. Es gibt aber

auch die Möglichkeit auf der AL-Homepage www.al-tuebingen.de die Wahlbroschüre und

auch das komplette Wahlprogramm zum Lesen, auszudrucken oder sich herunterzuladen.

Bericht aus der neuen Fraktion

Rainer und Swantje berichten über die aktuelle Situation in der neuen AL/Grünen-Fraktion. Dazu

gehören Infos zur Fraktionsspitze, Schwerpunkte der Fraktionsmitglieder, Besetzung der Ausschüsse

etc. Und: Wie können AL- Mitglieder und Vorstand die Arbeit Fraktion begleiten und unterstützen?

● Zahlen Wählerbereiche (Alter/ Swantje gibt Daten weiter – Grundlage für die Zukunft

● Fraktion hat sich gefunden, alte Gemeinderäte verabschiedet, 4 neue Reingewählte

● Neue Fraktionsspitze Annette / Swantje, Stellvertreter Franka/ Benedikt

● Ausschüsse sind verteilt (ca. 2 pro Person)

● Haushaltsverhandlungen (viel + intensiv)

● Es gibt einen neuen Klimaausschuss

http://www.al-tuebingen.de


Ausblick, Ideen für weitere Arbeit der AL

Es wurden in den Pop-Up-Cafés während dem Wahlkampf schon verschiedene Ideen zur Arbeit der

AL nach der Wahl gesammelt:

● Stadtfriedhof

Veranstaltung in der Kapelle (Park, Stadtgeschichte, Begräbnisstätte

● Nette Toiletten und öffentliche Toiletten auf einem Infoblatt und Infotafel

● Co² Fußabdruck der Stadt

● Bessere Straßen für Bussverkehr

● Thema Einsamkeit aller Generationen bearbeiten

● Keine Sporthalle für die Köstlinschule – Geldsparen – stattdessen die Räume des Uni Sportinstitutes nutzen. Die sind in der

Nähe und frei.

● Parken im Loretto mit Anwohnerparkausweis, weil es keine Parkhäuser mehr gibt.

● Neue Mitglieder für die AL

● Aktion: Photovoltaik auf alle Landsdächer

● Altstadtkern Parken nur für Bewohner – keine öffentliche Parkplätze

● Bericht über die Lage der Schlossfledermäuse beantragen (am besten einen regelmäßigen)

● Ökologischer Spaziergang über den Saiben => keine Bebauung

● Tübingen Klimaneutral 2030:

Der Stadtverwaltung auf die Finger schauen, damit es auch im Alltag vorangeht.

● Baufeld Europaplatz: grüne, nachhaltige Bebauung CO² neutral und multifunktional

immer in städtischer Hand -> Infoveranstaltung hierzu

● Solardächer für die Altstadt – nicht Vergangenheit verwalten – sondern in die Zukunft schauen

● Ich finde nach wie vor die Fahrt mit der Tram erholsamer als jeden Bus. Dieses Ziel wünsche ich mir von AL/ Grüne

● kein Wirtschaftsliberalismus (Gastronomie auf Kosten der Bürger der Altstadt)

● Bei den Schulen die Erholungsräume / Ruhezonen mitdenken. Anfrage dazu -> beharrliche Nachfrage

● Kein Konzertsaal: Wir haben das Geld nicht! Stattdessen Kooperation mit Reutlingen und ihrer Stadthalle: Tübinger Auftritte dort

subventionieren: Die Stadthalle gemeinsam nutzen.

● Weitere Pop Up Cafés sollen stattfinden. Vielleicht mit Glühwein und Keksen oder so…

Weitere Vorschläge und Anregungen sowohl von den Mitgliedern als auch vom Vorstand werden

eingebracht. Wie steht die AL beispielsweise zu:

Mögliche AL-Schwerpunkte:

● Entwicklung des Baufelds beim Busbahnhof

hier ist die Auswertung der Bürgerbeteiligung wichtig = Herbst

Wichtig muss in städtischer Hand bleiben

● zum Bierkeller

● zur geforderten Bebauung des Saibens

● Vortragsreihe zum Thema Ökologie/Wachstum

● Teilauto Privat finanziert Gemischt Verbrenner und e-Auto oder Cono Stadtwerke nur e-Auto

Unterschied , hierzu erläutert Gabriele Steffen sehr gut und will weiter wissen, wieso man

ein zweites Car Sharing Produkt für Tübingen benötigt, was besser ist feste Parkplätze oder

Free Flooting

● Disskussion über Roller pro/contra, Nutzung, ökologischer Fußabdruck, Haltbarkeit der

Fahrzeuge, viele Private Roller

● Schindhautunnel AK Mobilität

● Altstadtbebauungsplan

Derzeit ca. 4.000 Wohnungen geplant

● Räumliche Gerechtigkeit Anfrage der AL:

● Fahrzeuge, E-Roller, Parkregelung, E-Räder, Lastenräder



● Parkplätze für Stadtbewohner, Besucher/Touristen in die Parkhäuser, diese sind nicht genug

ausgelastet, Öffentlicher Raum (nicht für Autos)

● Gesundheitswesen wichtig:

in Tübingen ist es sehr schwer, bei einer Verletzung oder Krankheit einen Termin bei einem

Arzt zu bekommen. Gesundheitszentrum ist ebenso Thema, wie: wie kann man sich hier

besser orientieren

AK Gesundheit gründen

Frage: woher haben wir die Situation von heute?

Krankenhäuser sind Kapitalgesellschaften heute

● Machbarkeitsstudie

Geplant ist eine Veranstaltungsreihe

● Margret Gönner bietet Ende Oktober einen Ökologischen Spaziergang durch den Saiben an.

Geschichte, Naturkunde, Pflanzen

Eingeladen wird: AL und Grüne Mitglieder, Öffentlichkeit / 5,00 € Unkostenbeitrag

● Entwicklung des Baufelds beim Busbahnhof

hier ist die Auswertung der Bürgerbeteiligung wichtig = Herbst

Wichtig muss in städtischer Hand bleiben

Bauweisewahl mehr Grünfläche, wenn gebaut wird – wie auf einer leeren Fläche

hierzu soll es eine Veranstaltung geben

● Veranstaltung Dienstag, 04.03.2025 mit OB Boris Palmer und TAZ-Journalistin und Autorin

Ulrike Herrmann zum Thema "Ist Wachstum und Klimaschutz möglich" moderiert von

unserem Mitglied Romeo Edel

● Einsamkeit in verschiedenen Altersbereichen - Veranstaltung hierzu im Frühjahr/ Sommer

Antrag und Beschluss über Familien-Mitgliedschaft in der AL

Es wird vorgeschlagen, dass für einen Beitrag von € 65 die ganze Familie Mitglied sein kann. Hierzu

stimmen alle 20 anwesenden Mitglieder mit ja ab: 20 x ja 0 x nein 0 x Enthaltungen

Sonstiges

● Ukraine Krieg – Wege zum Frieden – Winne Hermann

Mitwirker gesucht, hierzu bildet sich eine Gruppe – die hier gemeinsam Punkte

herausarbeiten und ev. eine Veranstaltung hierzu vorbereiten

● Ein Neumitglied fragt an, wie er an die Protokolle etc. kommt

wir werden hierfür auf der Homepage eine Rubrik erstellen und er bekommt

es zugesendet per Mail.

Ende der Veranstaltung 21.00 Uhr


